

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 89 (2001)

Heft: 1449

Artikel: Perspective européenne

Autor: Dussault, Andrée-Marie

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-282186>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

4 Suisse actuelle

«Rues pour tous» et «Médicament à moindre prix»

Pilule: rappels nécessaires!

Chronique d'un abus...

5'500 signatures pour un statut stable

7 Monde

Anne Nivat sur la Chienne de guerre russo-tchétchène

Edith Mukisa: une Ougandaise rebelle dès l'âge de 5 ans

10 Dossier

Europe: hommes en gris sur fond bleu?

16 Votre courrier

17 Mots d'elles

18 Société

20 Culturelles

24 Femme illustre

La religieuse mondaine: Sœur Juana Inès de la Cruz

Avertissement

Compte tenu des différentes sensibilités, au sein de la rédaction, à l'égard de la féminisation des noms, de l'accord des adjectifs et des participes, chaque rédactrice de FS rédige selon ses convictions en la matière, sauf exigences particulières des interlocutrices.

Prochain délai de rédaction

15 février 2001

Couverture:

Création graphique: SRO-Kundig

Perspective européenne

Édito



Andrée-Marie Dussault

ministre suédois, Goran Persson, n'a de cesse de répéter que l'égalité entre les sexes constitue un de ses chevaux de bataille.

Alors que le conservatisme reprend du poil de la bête aux Etats-Unis, l'Europe représente actuellement la seule force économique et politique en mesure de lui faire face et de donner l'exemple en matière de respect des droits humains. Elle seule peut faire la démonstration que lorsque le politique va et que le social va, tout va; y compris l'économique.

Rien n'est acquis, pas même plus d'un quart de siècle après l'acquisition. A peine deux jours après son intronisation comme quarante-troisième président des Etats-Unis d'Amérique, Bush junior, dit «Dubya», a annoncé qu'il taillerait dans les subventions allouées aux organisations de planning familial. Retour à la case départ: parce que le nouveau locataire de la Maison-Blanche veut «développer une culture de la vie» et que «toutes les personnes sont égales aux yeux de Dieu». *Of course.*

Avec la mondialisation et la prolifération des réseaux, les States ne sont pas si loin. D'ailleurs, on se sent parfois plus proches de personnes à l'autre bout du monde que de nos propres voisins. Les collègues états-unies qui tel Sisyphe devront se remobiliser contre l'arbitraire peuvent davantage susciter notre sympathie et notre solidarité que, par exemple, les milieux économiques suisses qui ont soutenu la candidature de Dubya.

Heureusement, les Etats-Unis ne font pas partie de l'Europe. En créant un tel précédent, qui sait l'influence qu'une décision de ce type aurait pu entraîner chez les décideurs du Vieux Continent? Dans pareil contexte, il fait bon d'être en Europe, au moins psychologiquement. Surtout quand c'est la Suède qui préside l'Union européenne (UE) pour la première moitié de l'année et que le premier

Au moment où les pays sont de plus en plus confrontés à des problèmes qui dépassent les compétences nationales, tels les problèmes environnementaux ou la corruption, la collaboration politique et juridique entre nations s'avère indispensable. Pour participer à la consolidation de l'Europe en devenir, la Suisse a tout intérêt à faire un pas vers l'adhésion en votant en faveur de l'initiative «Oui à l'Europe!». Les Suissesses, en plus des bonnes raisons qui poussent les autres votants à aller de l'avant, ont un motif supplémentaire de voter oui le 4 mars: en Europe, il y a des lois qui obligent les pays membres à se soumettre à certaines normes d'égalité, tandis qu'en Suisse, il faut attendre la bonne volonté des milieux économiques pour que la création de crèches soit envisagée.

AS